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民建聯立法會議員陳克勤：
香港絕大部分市民都支持加強內地與香港的合

作，期望看到更多有利兩地社會經濟發展的政策。
粵港澳大灣區的發展是香港的一個重要機遇。它不
僅僅是一個經濟規劃，也是一個民生工程，目的是
要建設一個美好的生活圈，為兩地人民，特別是年
輕人創造更廣闊的事業和生活空間。
我特別希望，未來大灣區建設能夠通過政策配

合，便利港人在內地工作和生活，消除他們目前
在身份、居住、教育、稅務等方面面對的困難，
實現大灣區之內的人群無障礙流動，讓所有人都
可以切實感受到兩地合作發展所帶來的好處。

獵聘北美CEO謝承潤：
國家未來的發展需要更多新型的人才與創新的

想法。香港青年有着獨特的優勢：香港青年不僅
可以從中華文明中汲取智慧，更可以博東西方各
家之長，中學明道、西學優術，以道馭術，在不
斷推敲與實踐中形成自己的優勢，從而設計和決
定自身的發展道路。
究竟我們能否將東西文化融會貫通，取決於我

們能否充分利用我們學習的機會、創新的機會、
引領的機會；在適應潮流的同時，尋找適合自身
的位置，釋放自己的潛能，打造自己的未來。而
次參訪團就是最好的一次成長機會，相信我們全
體成員都獲益良多、受益匪淺。

日日煮創辦人朱嘉盈：
2015年，我決定要在內地發展，選擇了在上

海設定新的總部。現在日日煮（DayDayCook）
每個月收獲超過5億個視頻點擊量，服務8,000
萬名活躍觀眾。

內地創業氛圍很好，整個創業生態非常完善。
能夠在這樣的大環境裡和其他非常優秀的創業家
一起競爭和努力是一個難得的機會；內地人才非
常優秀。過去三年公司的發展也吸引了不少優秀
的年輕人加入團隊。因為有他們的才華，公司才
可以發展更快更好。

GoGoVan創始人林凱源：
過去5年，我們代表香港拓展到不同的地方，去

年和內地最大的同城貨運平台58速運合併。通過
這合併，我們感受到內地互聯網及物流業巨大的商
業機會，也有充足的人才，配合國家對基建及互聯
網+物流的發展，是一個全球最大的舞台。
GoGoVan把香港的服務及管理要求、標準帶

來內地，現在國家更大力推「一帶一路」倡議及
大灣區戰略，創造了很多機會給香港的年輕人發
展，希望大家能和我一樣以開放的態度，配合國
家的發展方向，尋找成長的機會。

香港大學學生吳美儀：
我經常到內地交流和實習。例如去年暑假，我去

了合肥實習，在科大訊飛接觸了很多高新科技，發
現小時候天馬行空的幻想居然已經成為現實，比如
把語音實時翻譯成不同國家語言書寫出來。
感恩活在這個時代，可以無憂無慮地探索大江

南北的風土人情，見證祖國的發展。衷心希望將
來會有更多同學，有機會和我一樣擁有這樣的經
歷，留下長長的足跡，收穫滿滿的回憶。

整理：香港文匯報記者 范童、馬靜
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「行程是一生中寶貴的財富」
香港文匯報訊（記者 范童 北京報道）在中

共中央政治局常委、國務院副總理韓正會見
後，「國家發展戰略與香港青年機遇」參訪團
舉行了總結會。參訪團團長、香港各界青少年
活動委員會主席霍啟剛希望，團員透過此行開
拓眼界，了解國家的最新發展及未來方向。中
聯辦青年工作部部長、「國家發展戰略與香港
青年機遇」參訪團榮譽團長陳林在發言時則
指，參訪團擁有天時、地利及人和，取得成
功。
在參訪團離京前舉行的總結會上，3名在與
韓正座談期間發言的青年代表朱嘉盈、謝承潤
及吳美儀，都對於面對面向中央領導人介紹自
己的成長經歷及見聞感到非常榮幸，並形容這
次機會將是一生中寶貴的財富。
霍啟剛在發言時則特別提到多個令他印象深刻
的行程，包括在深圳參訪海能達，董事長親自接
待他們及暢談自己的創業路，令團員及自己均深
受啟發；首次到訪中國科學院，令他們驚喜於國
家的研究做得那麼深廣；昨日在參觀故宮時，故
宮博物院院長單霽翔親自演講，讓大家學習到
「以人為本」。

「像乾海綿吸滿水分」
團員之一，新界青聯智庫召集人、沙田區議
員李世榮在發言時則形容，在參訪團開始時，
每一名團員像帶着一塊「乾的海綿」，但在旅

程的每一站汲取知識，了解內地城市的發展狀
況，現在海綿已經吸滿水分。
是次參訪團讓大家了解到國家有很多機會，

希望各位團員把自身的經歷與身邊所有的朋友
分享，一同把握未來的機會。
陳林發言時形容，是次參訪團擁有天時、地

利、人和。在「天時」方面，昨日正是國家主
席習近平視察香港一周年，亦是共青團十八大
會議的召開日期，韓正副總理此前亦會見香港
特區行政長官林鄭月娥，徵求有關粵港澳大灣
區的意見。
「地利」則在於參訪團的訪問，橫跨了3個

國家發展策略，包括大灣區、長江經濟帶及京
津冀發展戰略；「人和」在於是次活動的代表
性強，150名青年團員來自方方面面，包括社
團領䄂、學生、專業人士等，令他想到香港要
發展好，需要各方面的力量：「各個方面配合
起來，香港才有希望，這是這個團給我的啟
發。」
他笑說，是次參訪團有五頓「科技大餐」、
團員五嚐「文化盛宴」，昨日獲韓正會見更把
旅程推上了高峰，並祝願團員、香港青年及香
港像本次參訪團的吉祥物小龍一樣，未來化身
「大龍」騰飛天際。

參訪團昨日離京前舉行總結會（見另
稿）。霍啟剛表示，這次是韓正副

總理主管港澳事務以來第一次會見的香港
團，更是一個青年團，反映中央重視香
港，更重視香港年輕人的發展。會見過程
中，他感受到韓正副總理對香港年輕人的
經歷很感興趣。

參與社會事務 實現理想
他引用韓正講話中提到的兩句話：「大
灣區是青年人的舞台，國家發展是青年人
的舞台」、「中國夢是屬於青年人的
夢。」香港年輕人必須按照韓正副總理的
要求，多了解大灣區的發展，多了解國家
的發展戰略，而這正是參訪團的初衷：
「希望這個土地變成你們的發展舞台，你
追的夢變成你們的夢。」
霍啟剛續說，他非常認同韓正在講話中
鼓勵年輕人多參與社會的事務，因為年輕
人多汲取經驗，是最重要的一段路，也是
一個使命：「多走出來、多走出去，經驗
是需要磨練出來的。」是次參訪團走訪了
深圳、武漢及北京3個城市，了解了3個
國家發展戰略的進展和未來方向，開拓了

視野。
團員之一、青年民建聯主席顏汶羽在接

受香港文匯報訪問時指出，韓正副總理會
見香港青年團，反映了中央領導人對香港
青年的重視。國家的發展，是青年人未來
的舞台，粵港澳大灣區的規劃更是香港年
輕人的舞台，香港青年要將個人奮鬥融入
香港和國家發展當中。

期望港青珍惜國家關心
他期望香港青年珍惜國家對香港青年的

這份關心，感受到國家對香港的格外重
視。香港要在大灣區發展策略中，扮演正
確的角色，充分發揮「一國兩制」的優
勢。
香港青賢智匯創會主席謝曉虹表示，正
如韓正副總理所講，粵港澳大灣區就是年
輕人的舞台，香港年輕人應該把個人的事
業和奮鬥融入香港發展、國家發展和民族
復興之中，深入了解國家的扶持政策，與
內地青年結伴同行，發揮港青的獨特創造
力，在新時代放飛青春的夢想。
香港大學經濟與金融系學生陳凱榮表

示，韓正副總理在會見時的分享很貼近生

活，以長輩的角度提醒香港年輕人人生經
歷的寶貴，而「青年強則國家強」這句話
令他印象最深刻。

踏上大舞台發揮優勢
他指出，韓正副總理提到大灣區等國家
發展戰略，是年輕人的發展平台，香港年
輕人應把握機遇，將自己在不同方面的優
勢發展出來，配合國家發展，在國家這個
更大的舞台上奮鬥，所獲得的經歷相信絕
對會比只留在香港更加精彩。
香港教育大學中文教育系學生王勇直言

自己獲益良多，特別是加強學習及勇於實
踐深有共鳴，自己會繼續努力地學習，希
望未來可以走訪更多內地的城市，更希望
所有香港年輕人深深銘記韓正副總理的講
話，以學習和實踐作為終身目標，不斷努

力進行更要宣揚開來。
香港理工大學學生楊湘玉非常認同「經
歷是每個人寶貴的財富」這句話。未來，
自己會積極投入社會的體驗和學習中，更
希望將自己的奮鬥融入到祖國，推動民族
復興，實現真正的中國夢。
作為工程系的學生，她希望未來香港與

國家會有更多關於環境與能源工程方面的
交流，因為在3個發展戰略中，環境發展
也是其一大重心，環境發展與經濟發展是
密不可分的。
香港知專設計學院學生鄧翠莉亦認同韓

正副總理所說，年輕人最應該注重的是學
習和時間。在是次會面，她深深感受到香
港年輕人必須把握機會，到內地不同的地
方體驗和實習，因為現在有很多政策和資
源讓年輕人去發展和增值自己。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、
范童）多位建制派立法會議員昨日
以參訪團副團長身份，參加了昨日
中共中央政治局常委、國務院副總
理韓正的會見，更向領導人反映香
港的現況，及表達港人對融入大灣
區發展中，如何消除障礙的意見。
他們均認為，韓正會見參訪團，反
映了中央對香港青年的重視，並認
同大家應如韓正副總理所說，要把
握時間去學習、實踐。
民建聯副主席陳克勤表示，是次

副總理韓正會見參訪團，絕對是重
視香港青年的表現，而韓正昨日甫
坐下就說看到大家就懷念自己年輕
的時候，令人感覺親切。
他引述韓正副總理昨日對年輕人

作出學習和實踐的提醒，呼籲大家
把握時間去學習，掌握知識後就多
到內地走走看看，把握大灣區發展
的機遇，實踐自己的想法。
陳克勤透露，自己昨日有機會發

言，並向領導人簡單匯報香港審議
「一地兩檢」的情況，並提到希望大
灣區發展中可以解決人流和生活上的
困難，包括稅務和住屋問題等。
新民黨副主席容海恩說，昨日獲

韓正副總理會見，自己感受到對方

很關心香港事務，對香港青年的創
業及創新尤其關心。
她對韓副總理與大家談人生，講到

要努力學習、把握時間的感受尤深，
「他講到學習不止是增進知識，還是
要多參與社會活動，對自己所屬的社
會、香港和國家有感情，又寄語大家
多認識中國歷史，多做對比，了解香
港在國家改革開放中的角色、國家一
路如何走過來。」
在融入國家發展大局下，容海恩

說，韓正副總理關注到香港如何與國
家發展以至世界對接，並認為大灣區
發展將可成為香港青年的平台。她對
是次參訪的感受正面，回港後會將此
行的見聞，藉香港青年專業網絡主席
的身份與更多人分享，多舉辦活動讓
大家有更多機會學習和實踐。
工聯會議員何啟明表示，韓正副

總理昨日一個很重要的提點，就是
大灣區是讓香港青年發展的重要平
台，但大家要認識國家及國家歷
史，了解中國夢是什麼，這樣才會
更融入大灣區的發展。
他續說，韓正副總理也說，自己是

終生學習，活到老、學到老，相信對
在座以至廣大年輕人都是勉勵，令大
家更感到應把握時間去好好學習。

同團議員：反映中央重視港青

港青座談發言摘要
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■■韓正在座談會中勉勵香港青年韓正在座談會中勉勵香港青年，，加強學習加強學習、、勇於實踐勇於實踐，，投入到國家新時代發展的大局中投入到國家新時代發展的大局中。。

■■參訪團昨日離京前舉行總結會參訪團昨日離京前舉行總結會。。
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■■參訪團昨日在參觀故宮。 香港文匯報記者劉國權 攝

■■故宮博物院院長單霽翔（中）
昨日在故宮為參訪團親自演講。
左為中聯辦副主任陳冬，右為參
訪團團長霍啟剛。
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香港文匯報記者范童 攝


